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ORDINE DEL GIORNO: n. 01 del 3/01/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.34 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 
 

09.34 11.40     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 09.34 11.40     

Caputo               Valentina Presente 09.34 11.40     

Chinnici             Valentina 

 

presente 09.34 11.40     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.34 11.40     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno undici del mese di gennaio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,  

Alle ore 09.34,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina Caputo, Valentina 

Chinnici, Rosalia Lo  Monaco e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 
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in data odierna, alla presenza dell’Ass.re allo Sport Paolo Petralia e gli uffiici allo sport, rappresentati dalla 

Dirigente dott.ssa Vicari, dott.ssa Carmela Arcoleo, la Commisssione prosegue lo studio e 

l’approfondimento della proposta Regolamento Impianti Sportivi Comunali  

Si precisa che la dettagliata analisi viene fatta sulla stesura comparata del regolamento, che la Commissione 

elaborò prima di esprimere parere,  ossia sulla colonna sx c’è il testo del regolamento sottoposto alla 

Commissione, sulla colonna  a destra, si trova il testo del regolamento modificato a seguito gli emendamenti 

presentati in allegato al parere, e  che in questa fase di ulteriore studio e approfondimento, viene 

ulteriormente sottoposte a valutazione. 

Si dà atto che sono in collegamento l’Ass.re Petralia, la dott.ssa Vicari e la dott.ssa Arcoleo. 

La cons. Lo  Monaco prima che abbia inizio la suddetta disamina, prende parola per porre l’attenzione sulla 

questione di lavori presso la palestra di atletica pesante di Borgo Nuovo, interrotti per una serie di motivi e 

il nulla osta atto al subentro della nuova ditta chiamata per il completamento dei lavori. La consigliera 

chiede all’ass.re di monitorare, nonostante non sia di sua competenza in maniera di restituire la palestra alla 

collettività. 

L’Ass.re dopo aver rassicurato la consigliera, circa  il monitoraggio costante relativo all’avanzamento dei 

lavori della palestra su citata, entrando subito nel merito del materia, oggi oggetto di discussione, afferma 

che le mofiche poste dagli uffici, dopo aver studiato il testo comparato trasmesso dalla commissione,  non 

sono sostanziali e che l’impianto del testo regolamentare è rimasto lo stesso.  

Per una maggiore intelleggibilità l’ass.re condivide sul video il testo comparato, specificando che le loro 

modifiche sono evidenziate in rosso. 

Viene dato l’avvio alla disamina da parte dell’Ass.re, che nell’illustrare il documento valutato dal Settore 

Sport, puntualizza che sul testo ci sono punti evidenziati in rosso, ossia gli emendmenti proposti dagli Uffici  

in sintonia conn l’ass.re e in verde sui quali chiede un maggiore confronto con la commissione  affinchè 

siano chiariti le motivazioni al riguardo. 

Nello specifico viene attenzionato l’art. 3 comma 2, il quale, dopo un breve approfondimento, viene 

opportunamente modificato, alla modifica, consegue l’ eliminazione  del comma 1 bis. 

Prosegue l’approfondita analisi, sull’art. 4, (assegnazione degli impianti sportivi) e là, dove si dice, “…  

la fruizione da parte delle scuole pubbliche…, il cons. Mattaliano, esprime, argomentandone le motivazioni 

la non condivisione nell ’emendamento fatto dagli uffici sul termine “ compatibilmente”. 

Sull’appunto fatto dal cons. Mattaliano, interviene a supporto la cons. Lo Monaco, che nel discutere sul 

punto, afferma che se una scuola chiede la disponibilità di uno spazio, è perché si presupponoe 

evidentemente ha un problema di edilizia della propria palestra,  la consigliera puntualizza  che è dunque un 

deficit da addurre all’Amm.ne. 

Alla luce delle precedenti considerazioni, e dopo approfondito dibattito sul punto, viene stabilito di non 



convalidare la parola “compatibilmemte”. 

L’ass.re procede la lettura dell’articolato, spiegando ogni punto evidenziato in rosso,  

sull’art. 7, viene ampiamente dibattuto il comma 2, nello specifico vengono presi in analisi i tempi previsti 

per l’assegnazione dell’impianto.  

Nel corso dell’incontro, viene dato spazio  ad una programmazione dei lavori futuri, necessari alla disamina 

del testo in oggetto. Là dove l’ass.re dà la propria disponibilità per tutta la settimana, al contrario la dott.ssa 

Vicari  precisa subito l’impossibilità ad essere giornalmente riunita, visto il suo impegno anche  su altri 

settori, ad ogni modo gli uffici saranno presenti.. 

Prosegue la disamina dell’articolato, dove sull’art. 8comma 1, i conss. Mattaliano e  Lo Monaco, dopo 

averlo ampiamente argomentato, chiedono maggiore chiarezza oltre che  evitare che gli uffici abbiano la 

difficoltà legata alla discrezionalità. 

Approfondimento specifico viene posto sul comma 2 punto c in cui si prevede l’assegnazione di un 

impianto ad un istituto scolastico che sia provvisto o meno di una palestra propria. Nel corso di tale 

dibattito, viene preso in discussione il termine necessario per la presetazione dell’isranza da parte 

dell’Istituto. 

Procedendo con l’art. 8, l’Ass.re spiega la modifica sul comma 4, suggerita dagli uffici. 

sul comma 5, dopo aver posto al riguardo opportuni chiarimenti da parte dell’Ass.re, viene 

apportata una modifica. 

Si procede con la disamina, e sull’art.9 (criteri per l’asegnazione di spazi a società ed associazioni 

sportive) l’Ass.re nel soffermarsi ad illustrare le modifiche apportate, chiede che il punto venga 

particolarmente attenzionato affichè questo sia preciso e puntuale. Ciò proprio nell’ ottica di 

Regolamneto che sia il più possibile valido nel tempo.  

Nel corso del dibattito, su sprone del cons. Mattaliano, la dott.ssa Vicari,  fa un inciso  per riferire 

che ha fatto richiesta alla Dirigente del settore Risorse Umane per chiedere di fare una 

ricognizione ai fini di individuare profili specifici di  esperti sportivi da portare nel Settore Sport. 

Tale punto viene ampiamente discusso. 

Tornando alla disamina dell’art. 9, l’Ass.re  nel corso della discussione, ritiene  necessario fare 

riferimento all’art. 3, (classificazione degli Impianti). 

Prima di chiudere i lavori, al fine di avere maggiore supporto, viene stabilito di invitare per la 

prossima seduta, l’esperto sportivo dott. Sergio Sparacio. 

Sulla procedura della concessione di impianti sportivi, sistema che viene messo in atto nella 

maggior parte delle città italiane, l’Ass.re informa che tale ipotesi sarà affontata, in  uno dei 

prossimi incontri con il Segretario Generale.. Ciò nell’ottica di avviare un processo graduale verso 



la concessione di alcuni Impianti. L’ass.re sottolinea che al momento non c’è un regolamento 

specifico sulla concessione di Impianti, e che si cercherà pertanto di utilizare l’impianto normativo 

a disposizione, vedi una delibera del 2016 dell’ANAC e il Regolamento della concessione dei beni  

patrimoniali.   L’ass.re comunque afferma che, qualora questo non fosse percorribile, è importante 

allora portare avanti l’obiettivo di lasciare alla Città entro il 2022 un Regolamento sugli Impianti. 

Il Presidente, alle ore 11.40, chiusi gli interventi, e rinviato l’approvazione  del presente verbale 

alla prossima seduta utile, dichiara chiusa la seduta 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 11.40 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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